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去年11月， 首届中国国际进口博览
会举行的6天间，按一年计，累计意向成
交达到578.3亿美元。 首届进博会闭幕后
的300多天里，不曾停歇的“中国热情”和

“进博诺言”， 正在为全球企业带来海量
机遇， 更让参与50天后第二届进博会的
全球企业信心满满。

宁夏石嘴山市平罗县是中国西北地
区一个人口数十万的小城。 在北京工作
的白领王刚回老家过年时惊讶地发现，
这里的超市出现了“进博同款”牛奶的身
影，而此时距离首届进博会过去仅有3个
月。

进口商、 纽仕兰新云董事长盛文灏
说， 进博会让一些曾经离进口商品非常
远的中国城市乃至县城的居民也能享受
到“进博红利”。在今年的“天猫618”大促
期间，近八成的纽仕兰4.0牛奶消费者来
自三四五线城市。

丹麦乐高集团是首届进博会上的明
星企业， 近期开设了中国西北地区的首
家乐高品牌零售店。 栩栩如生的兵马俑
和庄严的钟楼3D模型、还原了古都长安

风韵的马赛克壁画， 吸引了不少游客前
来陕西西安新店“打卡”。

乐高集团中国区总经理黄国强说，
中国是乐高集团重要的战略发展市场，
下一步乐高还将去到更多的新一线城市
和二三线城市。“我们对未来中国业务的
发展充满信心，预计到2019年底，我们将
在超过35个城市拥有约140家品牌零
售。 ”

“进博诺言”的实现，离不开一次次
刀刃向内的改革， 离不开多层面、 多领
域、多行业的开放政策不断应时而出，而
营商环境不断优化让外商投资意愿更加
浓厚。

星期一在新西兰牧场挤的牛奶，星
期三就上了中国消费者的餐桌，“72小时
牧场到餐桌”的“中国速度”，让保质期仅
有15天的纽仕兰鲜奶在中国收获了一大
批粉丝。 在上海海关部门与长宁区政府
的共同推动下， 试点企业进口的特定产
品实施差异化分类管理， 大大加快了通
关速度。

“以前通关需要8天，上货架的时候

鲜奶保质期都已经过了一半了。 ”盛文灏
说，贸易便利化改革后，纽仕兰鲜奶进口
量从原先每周的3000瓶扩大到30000
瓶，尤其是进博会以后，最高每周销量达
到80000瓶，是贸易便利化之前的26倍，
是进博会之前的2倍。“随着上海会展中
心海关落户长宁区， 希望未来能享受到
更多贸易便利化措施带来的红利， 比如
进口保健食品跨境电商保税前置仓等。 ”

6月30日，多部委出台新版外商投资
准入负面清单，进一步扩大制造业、服务
业等开放；7月10日， 国务院常务会议研
究继续降低进口关税总水平， 完善出口
退税政策；8月6日，上海自贸试验区临港
新片区正式设立， 将建设更具国际市场
影响力和竞争力的特殊经济功能区；8月
13日，上海一口气“官宣”两个新政，聚焦
服务业扩大开放和跨国公司地区总部能
级提升……

一轮轮开放政策推出，“进博诺言”
加速落地，越来越多的“进博企业”选择
持续加码中国。 数据显示，今年1-7月，
上海新设外资项目和实到外资增长达到

两位数； 上半年， 中国实际使用外资近
4800亿元人民币，同比增长7.2%。

2018年底， 医科达在上海的陆家嘴
金融城注册成立了医科达（中国）投资有
限公司， 这家公司被认定为跨国公司区
域总部。“总部的成立，让我们可以更高
效地整合研发、生产、销售、市场、人力等
资源，更好地服务中国用户和市场。 ”医
科达中国区副总裁、市场总监刘建斌说。

在上海设立总部， 其中一大触动因
素是第一届进口博览会上收获的机遇。
在去年进博会短短的6天里，这家企业收
获了数十单意向采购合同， 不少医疗器
械已经在全国的医院中陆续投入使用，
企业则已经积极准备进行第三届进口博
览会的报名。

“除了进口博览会本身的机遇，中国
日益提升的营商环境也让我们印象深
刻。 ”玛氏中国公共事务总监鄂婷说，进
口博览会后， 玛氏在中国新增了10亿元
的投资项目， 包括位于天津的宠物食品
工厂以及位于浙江的KIND营养棒和德
芙生产线等。 /新华社

慰问困难职工，关爱传递温暖

为落实对职工的人文关怀， 把党支部的
温暖送到困难职工心中，9 月 13 日上午，在
中秋节来临之际， 长春公交集团南通汽车公
司 226 路公交车队党支部走访慰问了困难职
工家庭，并为他们送上了米、面、油、月饼、水
果等慰问品。 让职工放下心里包袱， 专心工
作，与车队共同发展。

在对困难职工家庭走访过程中， 支部石
书记仔细询问了他们及家人的具体情况，鼓
励他们困难只是暂时的，要坚定信心，有困难
及时向支部反映，支部会尽力帮助解决，车队
永远是他们坚强的后盾。 在感受到来自支部
的关怀之际， 被慰问的困难职工纷纷表示感
谢。 /记者李娜报道

南通一车队驾驶员学习警示教育
为进一步提高驾驶员安全行车意识，有效

防范各类生产安全事故的发生，长春南通公司
一车队组织驾驶员观看警示教育纪录片，并组
织警示教育活动。 在教育活动中，大家观看了
公交各类事故新闻报道，通过分析事故发生的
起因、过程以及带来的严重后果，面对面地对
职工开展安全警示教育。 通过警示教育活动的
开展， 血淋淋的事故教训， 再次警醒广大驾驶
员：公交安全、责任重大，要时刻规范自己的职
业行为，这既是对工作负责，也是对自己负责。
据了解，为提高运营安全及运营服务质量，下一
步，一车队将加强车辆安全隐患排查，加强驾驶
人员思想开导工作，提高驾驶人员的综合素质，
完善应急预案，牢固树立“居安思危”意识，切实
保障人民群众安全出行需求， 严防各类事故发
生，确保安全生产形势稳定。 /记者李娜报道

南通公司一车队举办
公交车礼让斑马线活动

南通公司一车队于近日在重庆路、人民广场
等重要路口集中举办了“礼让斑马线公交在行
动”——公交车礼让斑马线推动日活动，督导公
交驾驶员模范执行各项安全文明行车规范，并
采取多种形式向市民宣传推介绿色文明出行。
自开展礼让斑马线活动以来， 南通一车队持续
开展了“礼在公交，让出文明，公交车礼让斑马
线”活动，并举行了主题宣传活动，已将此项活
动常态化。 通过主题教育、公益宣传、测速检查
等形式， 督导驾驶人员自觉遵守交通法律法规
和各项安全行车规定，弘扬停车不越线、礼让斑
马线的文明行车风尚。同时，一车队还将在重点
线路、路段和站点上增派专业稽查队伍，强化对
线路驾驶员安全文明行车的监管力度，严格规范
公交车辆路口通行秩序。 /记者李娜报道

吉林市船营消防救援大队
开展消防安全专项检查行动

9月 12日，吉林市船营消防救援大深入辖
区重点单位进行消防安全检查。 大队检查人员
先后检查了乐天养老院、 康泰园养老院等单
位，详细查看了各单位消防管理制度、微型消
防站建设等台账资料， 实地检查了疏散通道、
消防设施器材等配置情况，重点检查了消防控
制室值班人员持证上岗情况、微型消防站值班
人员在位履职情况等，现场抽查单位员工对灭
火器材的使用及消防安全“四个能力”的掌握
情况。 就切实做好节日期间消防工作，大队防
火监督员要求，各单位消防安全责任人务必要
思想上高度重视， 确保消防设施完整好用，严
格用火用电管理，确保场所消防绝对安全。 同
时，要加强社会化消防宣传教育，坚决遏制重
特大特别是群死群伤火灾事故的发生，切实为
辖区市民提供良好的消防安全环境。 /曹文亮

吉林市高新区管委会召开
“迎大庆、保安全、严监管、促平安”工作会议

9 月 9 日，吉林市高新区管委会召开“迎
大庆、保安全、严监管、促平安”30 天大决战
工作会议。 会上，高新区消防救援大队大队
长欧阳博文就下阶段消防安全工作进行了安
排部署，要抓住时间节点，突出排查整治重点
领域。最后，管委会领导强调：一是要提高政治
站位， 充分认识做好当前安全工作的重要意
义，坚决把安全生产各项措施落到实处。 二是
要管控安全风险，做到迅速、全面、深查、严改，
三是做好组织领导，压实安全生产责任。 重点
在推进工作落实上下功夫，严格落实安全生产
党政同责、属地管理责任、部门监管责任和企
业主体责任。 各部门主要负责人要下沉一线，
到生产现场监督检查，发现、解决具体安全问
题。 / 肖莹莹 记者 吕闯 报道

公交之声

消防之声

声 明
销售方方正宽带网络服务有限公司

长春分公司为购买方吉林长发旅游投资
集团有限公司开具的吉林省增值税专用
发票 00481491丢失，特此声明！

吉林市船营消防救援大队
持续开展突击检查行动

为切实做好“防风险除隐患保平安迎大
庆”消防执法专项行动，9 月 9 日晚，吉林市
船营消防救援大队检查人员深入辖区重点
单位突击检查消防安全工作。 检查过程中，
执法人员重点检查了单位的安全出口、疏散
通道是否畅通、 内部装修用火用电情况、值
班人员在岗在位情况、消防控制室操作人员
操作熟悉情况、消防器材配备情况，防火间
距、消防安全出口、消防设施、消防安全管理
制度，员工消防知识培训、灭火应急预案等。
并随机抽查了单位从业人员基本的消防知
识等内容。 通过此次消防安全突击检查，提
高了各单位负责人和管理人的消防安全意
识，有效减少了辖区火灾隐患，保障了人民
群众的生命财产安全，为全区创造了良好的
消防安全环境。 /曹文亮

辽源龙山消防大队
约谈辖区重点单位负责人

为进一步推进“防风险保平安迎大庆”消
防安保工作，全力防范化解重大消防安全风
险，9月 10日， 辽源龙山消防大队约谈辖区
“巨峰生化“”负责人、管理人。约谈会上，结合
前期消防安全监督检查情况， 李鹏大队长首
先通报了检查过程中发现的火灾隐患， 并就
火灾隐患的危险性和整改火灾隐患的必要性
进行了说明， 并对下一步如何整改提出了意
见和建议。同时，大队监督员就落实消防安全
责任、消防安全巡查检查方法内容、制作完善
应急预案等内容进行了具体讲解。 就如何切
实做好社会单位火灾防控工作， 李鹏大队长
还提出了三点要求： 一是要在思想上要高度
重视消防安全工作。 二是要严格落实消防安
全责任制。三是加强火灾隐患自查自纠力度，
提高自身火灾防控能力。 /记者 吕闯 报道

5路换新车大家齐心进行卫生清洁
今年长春公交集团南通公司一车队前所

未的好消息终于来了！5路公交要换车了！大
家都知道 5 路由儿童医院发往南关交警队，
行经长春市多条主干线，客流量非常大，然而
旧车已到报废期而且经常出现故障。 驾驶员
们看到新车，大家都兴奋不已！ 提着水桶，拿
着抹布，来到停车场，对车厢玻璃、座椅、地
面、车窗、车身等部位进行清洗、擦拭，他们耐
心细致地擦洗着车辆，不怕脏、不怕累、干劲
十足，以实际行动倡导市民爱护环境，争做文
明公交人， 经过近 10个多小时的共同努力，
所有车辆内外被打扫的干干净净的。 此次 5
路公交车的更换， 进一步激发一车队全体职
工爱岗敬业的热情， 增强了员工的集体荣誉
感，维护公交窗口的靓丽形象，为创建全国文
明城市助力！ /记者李娜报道

前郭县多部门
大力开展消防产品联合整治

9 月 16 日，前郭县消防救援大队联合县
市场监督管理局开展消防产品联合整治行
动。 通过此次消防产品专项检查，减少了伪
劣消防产品的流通、使用，规范了消防产品
市场秩序，为国庆 70 周年期间创建平安、和
谐的消防安全环境奠定了坚实的基础。 下一
步，前郭消防大队将继续与部门联合加大销
售领域消防器材专项检查力度，严厉打击假
冒伪劣消防器材，努力提升消防产品施工质
量和使用效能。 /王渊

中国加速实现“进博诺言”
为全球企业带来新机遇

记者从黑龙江省生态环境厅获悉，
因城市扬尘污染问题较为突出，群众反
映较为强烈，黑龙江省大气污染防治行
动联席会议办公室日前约谈哈尔滨市
住建局、城管局。

黑龙江省大气污染防治行动联席会
议办公室在约谈时指出，今年7、8月份，
哈尔滨市降水量与历年同期相比处于
较高水平，本应对城市降尘起到推进作
用，但从监测数据看，PM2.5未得到明显
改善。

近期，黑龙江省生态环境厅对哈尔

滨市主城区进行低空遥感监测， 排查
出各类扬尘污染源 431个， 总面积
23.57平方公里， 哈尔滨市建筑工地扬
尘问题依然严重， 市政道路建设施工
扬尘问题突出， 拆迁改造工地扬尘监
管薄弱。 这些问题暴露出一些施工单
位主体责任意识淡化， 企业社会责任
缺失， 相关监管部门对扬尘治理监管
不力、执法不严。

约谈要求哈尔滨市相关部门要严
格落实扬尘污染治理“属地管理”和“管
行业必须管环保”的要求，开展扬尘污

染防治专项督导，明确建设、施工、监理
单位扬尘治理工作的主体责任，对辖区
扬尘污染源进行深入细致的排查摸底，
确保监管无盲区，问题无遗漏，对发现
的违法问题，一律依法予以处罚，并采
取失信惩戒、媒体曝光等方式，杜绝类
似问题再次发生。

约谈会上，哈尔滨市住建局、城管
局表示对通报的问题照单全收，将全面
整改落实，强化责任，加强源头控制，确
保大气污染防治工作落到实处。

/新华社

哈尔滨市两部门

因扬尘污染治理不力被约谈


